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ПУСТЬ НА КАЖДОМ АГРЕГАТЕ 
ГОРЯТ ОГНИ СОРЕВНОВАНИЯ! 

• • • • * • 
Сегодня лучше, чем вчера 

Сегодня лучше, чем вчера — 
именно так трудятся сталевары 
блока большегрузных п е ч е й 
JfiJfi 20, 21, 22, где старшим ма
стером т. Софронов. 1959 год 
здесь закончили с самыми лучши
ми производственными показате
лями: на их счету более 20 тысяч 
тонн сверхплановой стали. Это 
хорошее завершение первого года 
семилетки, первого шага в выпол
нении, великих предначертаний 
партии. 

Уже в первых числах января 
на этих печах зашел разговор о 
планах на новый, 1960 год. Ста
левары прикидывали все свои воз
можности, чтобы наметить более 

интенсивный разоег на дальней
шее. Они решили дать на каждой 
печи по 4000 тонн стали сверх 
плана. Этого, конечно, удастся 
достигнуть за счет уменьшения 
времени плавок, сокращения про
стоя печей, автоматизации и ме
ханизации отдельных производ
ственных процессов. 

Можно с уверенностью сказать, 
что свое слово мартеновцы сдер
жат. Своими замечательными тру
довыми успехами они доказали, 
что им по плечу любые задания. 

М. М А Х Н Е В , 
председатель цехового комитета 

мартеновского цеха № 3. 

Первые результаты 
Чтобы успешно справиться с 

огромными задачами, поставлен
ными перед сталеплавильщиками 
партией и правительством, нужно 
с первого дня нового года взять 
ровный напряженный темп. Этого 
строго придерживаются сталева
ры второго мартеновского цеха. 
Уже в начале января они имеют 
бверх плана 1964 тонны стали. 

Семьдесят процентов всех пла
вок здесь выпускаются строго по 

графику. Особенно хороших ре
зультатов добились сталевары 
шестой, второй, четвертой, вось
мой мартеновских печей. Стале
плавильщики шестой печи выпла
вили сверх задания 693 тонны 
металла, сталевары второй печи— 
578 тонн, на счету четвертой пе
чи—492 тонны сверхплановой 
стали. 

Их примеру следуют и другие. 

Успехи рождаются в борьбе 
С к а ж д ы м годом соревнование 

среди коллективов смен, агрега
тов растет, крепнет. Ц е х о в о й ко
митет обжимного цеха ежемесяч
но подводит итоги этого соревно
вания. 

К а к правило, задают тон в этом 
соревновании бригады прокатчи
ков блюмингов № 2 и Л У 3. Здесь 
трудятся самые д р у ж н ы е коллек
тивы цеха. Здесь особенно ярко 
разгорелись огни соревнования со 
времени появления движения ,ia 
звание бригад коммунистического 
труда. Э т а борьба помогла обоим 
коллективам блюмингов успешно 
выполнить свои производственные 
программы первого года семи
летки. 

Поднимаясь на вторую ступень 
семилетки, прокатчики не доволь
ствуются достигнутыми успехами. 

#—- Пусть будет еще острее борь
ба в новом году, — заявляют валь
цовщики, их подручные, операто
ры, машинисты кранов, сварщики 
и другие трудящиеся, обслужива
ющие блюминги. — Ч е м труднее 
победа, тем она радостнее! 

О б а соревнующихся коллектива 
приняли на себя на 1960 год но
вые, высокие обязательства. 30 ты
сяч тонн горячего проката сверх 
плана обязались выдать во вто
ром году семилетки обжимщики 
второго блюминга, по сравнению с 
прошедшим годом снизить брак 
выпускаемого проката на 10 про
центов, за счет снижения себе
стоимости продукции дать эконо
мии на 1 миллион рублей, повы
сить производительность труда на 
0,3 процента. О б ж и м щ и к и третьего 
блюминга обязались выдать 60 ты
сяч тонн проката сверх плана и 
сократить выход брака на 15 про
центов. Кроме того, прокатчили 
этого агрегата дают слово осво
ить полностью в этом году огне
вую зачистку слитков в потоке 
гфоизволств*. 

К а к ж е обжимщики держат 
свое слово? Более тысячи тонн 
сверхплановой продукции за 11 
дней января прокатала бригада 
С . В . Мерекина. 

Этот дружный коллектив дол
гое время удерживает первенство 
в соревновании бригад второго 
блюминга. За истекшее время ян
варя прокатчики этой бригады по
высили производительность стана 
в горячий час в сравнении с пла
новой на 12 тонн. 

Х о р о ш и х результатов на треть
ем блюминге добилась смена 
П . П . Крыхтина. З а 11 январских 
смен эта бригада выдала Родине 
около 1500 тонн проката сверх 
запланированного по графику. 

В. С П И Р И Д О Н О В , 
нормировщик обжимного цеха. 

«Комплексная механизация и автоматиза
ция производственных процессов являются 
главными, решающими средствами, обеспе
чивающими дальнейший технический про
гресс в народном хозяйстве и на этой осно
ве — новый подъем производительности тру
да, снижение себестоимости и улучшение 
качества продукции». 

* (Из решения XXI съезда КПСС). 

Т О В А Р И Щ И 
М Е Т А Л Л У Р Г И ! 

С сегодняшнего дня на всех предприятиях 
и стройках города начинается 

М А С С О В Ы Й Р Е Й Д 
за автоматизацию и механизацию 

производственных процессов 
Товарищи металлурги, горняки и железнодорожники! Сделаем второй год семи

летки годом массовой автоматизации и механизации производственных процессов! 
Еще сильнее развернем соревнование за технический прогресс во всех отраслях 
промышленности и строительства! 

ПЕРЕД ЛИЦОМ БОЛЬШИХ ЗАДАЧ 
Неделю назад по инициативе об

щественных организаций горноруд
ного управления проведено сове
щание по подготовке к начавшему, 
ся сегодня массовому рейду за ав
томатизацию и механизацию про
изводственных процессов. Н а сове
щании присутствовали начальники 
цехов, председатели цеховых коми
тетов и секретари партийных и 
комсомольских организаций горно
го управления. Перед собравшими
ся выступил начальник управле
ния т. Котов . О н рассказал о зна
чении нового массового рейда и о 
задачах, стоящих перед трудящи
мися всех цехов и участков. 

— Необходимо добиться того,— 
сказал т. Котов, — чтобы рейд в 
нашем управлении принял дейст
вительно массовый характер. В 
этом имеющем огромную важность 
мероприятии должен принять уча-

х т и е каждый рабочий, независимо 
от того, на каком участке он тру
дится и какую работу выполняет. 
Администрация и руководители 
общественных организаций долж
ны направлять творческую актив
ность трудящихся на решение наи
более важных проблем в горноруд
ном производстве и оказывать 
практическую помощь нашим ра
ционализаторам и изобретателям. 

Н а другой день специальным 
приказом по управлению был ут
вержден состав общегорняцкого 
штаба по проведению массового 
рейда по автоматизации и механи
зации производства. В составе 
штаба — инженеры и техники, ру
ководители отделов, рационализа
торы и изобретатели. 

За три дня до начала рейда 
штаб закончил работу по состав
лению памяток для участников 
массового рейда. В памятках вы
двинуты наиболее актуальные во
просы автоматизации и механиза
ции производственных процессов. 

Весь материал для памяток был 
обсужден на сменно-встречных 
собраниях. Трудящиеся ц е х о в 
внесли много ценных мыслей и 
предложений, многие из которых 
учтены в памятках. В перечень 
предлагаемых тем включены в ос
новном вопросы автоматизации и 
механизации на участках, которые 
в данное время являются «узкими» 
местами в горнорудном производ
стве. 

Так, например, вниманию уча
стников массового рейда предлага
ется решить проблему механиза
ции переноски опор контактных 
сетей на забойных и отвальных 
железнодорожных путях. Этот 
вопрос имеет важное значение и 
для горного транспорта, и для руд
ника, и для отвала. В настоящее 
время переноска опор осуществля
ется вручную. 

Включен также вопрос механи
зации зарядки скважин взрывча
тым веществом на массовых взры
вах. В настоящее время у ж е ведет
ся монтаж такой машины, но штаб 
предлагает провести своего рода 
конкурс на более эффективный 
способ механизации этой опера
ции. 

Большое место в темнике отве
дено вопросам механизации ре
монтных и вспомогательных работ: 
подсыпка и подбойка балласта 
под шпалы на железнодорожных 
путях рудника и карьера, чистка 
днищ думпкара от налипающей 
руды и породы, очистка бункеров 
на агломерационных фабриках. 

Много включено также тем на 
решение вопросов автоматизации 
некоторых производственных про
цессов. Предлагается автоматизи
ровать контроль законченности 
спекания на аглолентах, отбор 
проб горячего агломерата, кон
троль порыва транспортерных 
лент, работу конусных дроби
лок и т. д. 

Кстати, над последней пробле
мой уже работают рационализато
ры и изобретатели рудообогати-
тельной фабрики. О н и взяли на "е-
бя обязательство автоматизиро
вать работу конусных дробилок 
5-й секции сульфидной фабрики. 

О д н а к о следует заметить, что 
рационализаторы и изобретатели 
горного управления, работая над 
вопросами автоматизации произ
водственных процессов, встречают 
большие трудности. К а к правило, 
для реализации любого предложе
ния необходимо определенное ко
личество кабельной продукции, в 
которой комбинат постоянно испы
тывает острую нужду . В результа
те ^ногие предложения, поданные 
трудящимися еще в период прош
лого рейда по повышению произ
водительности труда и культуры 
производства и д а ж е ранее, до 
сих пор остаются не реализован
ными. Так , например, давно пода
но ценное предложение по автома
тизации контроля от порыва тран
спортерных лент. О н о принято и 
внедрено на д в у х транспортерах. 
А всего имеется около 100 тран
спортеров. Н а остальных ж е внед
рить это новшество не предста!-
ляется возможным из-за отсутст
вия кабеля. 

Рейд начался сегодня, а еще в 
дни подготовки к нему во всех .че
хах и с л у ж б а х управления у ж е по
дано большое количество предло
жений. Н а рудообогатительной 
фабрике, например, у ж е приступи
ли к замене одной маломощной 
мельницы на более мощную. Э т о 
позволит в значительной степени 
увеличить производительность тру
да на этом участке. 

Н а участке мокрой магнитной 
сепарации тоже начали произво
дить замену малопроизводитель
ных обезвоживающих столов на 
более производительные планфиль-
тры. Н о здесь т а к ж е тормозит от
сутствие электрического кабеля. 

П р и условии полной реализации 
поступившего предложения вместо, 
действующих 10 столов будет 
установлено всего 4 планфильтра. 

Начавшийся сегодня рейд будет 
проводиться параллельно с месяч
ником по экономии электроэнергии 
на производстве и, несомненно, 
оба этих мероприятия помогут 
горнякам Магнитки успешнее спра
виться с возложенными на них за
дачами. 

Ф. С А П Р Ы К И Н . 

Вальцовщики Осиповы 

На снимке: передовики производства блюминга № 3 мастер на
гревательных колодцев В. С . Карасев, старший сварщик М . В. Ляль* 
ко и сварщик Б* Ф. Конягин. 

На стане «250» Xt 1 двое Оси-
повых: старший — отец Семен 
Кузьмич и младший ™ сын Ана
толий. Правда, в заголовке я нем
ножко оговорился: вальцовщиком 
пока работает только один из них, 
Семен Кузьмич. Анатолий трудит
ся посадчиком. Но когда-то с это
го начинал его отец, а сейчас он 
отвечает за самую сложную клеть, 
чистовую. 

Сын перенял у отца все каче
ства, за которые Семена Кузьмича 
ценят в цехе: трудолюбие, настой-
чщвееть* любовь н т е ш к ^ . Зна

чит, быть и Анатолию через не
сколько лет на месте отца. Правда, 
с той лишь разницей, что Семен 
Кузьмич никогда не мог похва
литься образованием, а сын уже в 
этом году заканчивает второй 
курс вечернего отделения горно
металлургического института, при
чем успешно справляется со всей 
учебной программой. Такой сын, 
конечно, не подведет своего отца, 
не уронит чести рабочего челове
ка 

Г. ГАЛУШКИН, 
WpWttft *тщ стщ» «85Q» № 1, 
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К изобилию продуктов сельского хозяйства 
(С СОБРАНИЯ ПАРТИЙНО-ХОЗЯЙСТВЕННОГО АКТИВА) 

Состоявшийся в конце декабря 
Пленум Центрального Комитета 
партии разработал и наметил про
грамму дальнейшего развития 
всех отраслей сельского хозяйст
ва. 

В ногу со всеми тружениками 
социалистического хозяйства стра
ны идут и работники совхозов на
шего ОРСа. Итогам декабрьского 
Пленума ЦК КПСС и задачам даль
нейшего подъема урожая и разви
тия животноводства было посвя
щено собрание партийно-хозяйст
венного актива комбината с уча
стием передовиков производства 
подсобных хозяйств, состоявшееся 
12 января. На совещании присут
ствовали агрономы, животноводы, 
бригадиры и звеньевые совхозов 
нашего ОРСа. С докладом об ито
гах работы тружеников совхозов в 
первом году семилетки и задачах 
дальнейшего повышения урожай
ности зерновых культур и овощей 
и развития животноводства вы
ступил начальник ОРСа т. Про-
сяник . 

Работники совхозов комбината 
добились лучших показателей, 
чем в 1958 году. Посевы произво
дились в сжатые сроки, передовы
ми агротехническими способами. 
На полторы тысячи гектаров уве
личен посев кукурузы. Отдельные 
бригады полеводов, овощеводов и 
животноводов достигли образцо
вых показателей. Бригада А. Исае
ва на 49 гектарах вырастила по 
149 центнеров картофеля, звень
евая Е . Калинина с 12 га собрала 
по 165 центнеров картофеля — 
вдвое перевыполнив план. Высо
ких урожаев овощей добилась 
бригада Д. Антипенко (Молочно-
овощной совхоз) — 358 центнеров 
с га, бригада т. Орловой из сов
хоза «Поля орошения» на 45 гек
тарах собрала по 435 центнеров 
калусты. Особенно хорошего уро
жая ячменя—по 145 пудов с гек
тара—на площади 486 га доби
лась в совхозе «Поля орошения > 
бригада Е . Серикова. 

Имеются достижения и в разви
тии животноводства. Производство 
молока против 1958 года возросло 
на 22 тысячи центнеров, увели
чился выход мяса и яиц. Пого
ловье крупного рогатого скота 
возросло на 468 голов. 

Однако труженики совхозов и 
комбината еще не использовали 
всех возможностей, чтобы добить
ся более высоких показателей. В 
бригаде т. Галкина (Молочно-
овощной совхоз) урожай овощей 
составил только 60 процентов 
плана, в бригаде т. Котова низок 
урожай капусты. При одинаковых 
условиях доярка Молочно-овощно-
го совхоза А. Царева надаивает по 
3466 килограммов, а доярка 
т. Шевелева — только 2547, дояр-

На снимке: группа передовиков сельского хозяйства, участников 
собрания (слева направо) (первый ряд) : бригадир совхоза « П о л я 
орошения» 3 . А . Орлова, старший агроном того ж е совхоза 
Н. А . Петрянин, поливальщик овощной бригады 3. Е . Овчинникова, 
сельхозрабочая М . А . Голобородкина. (Второй ряд)- скотник под
собного совхоза «Северный» В. Сулейманова, свинарка М О С а 
А. Ф. Коркина и бригадир свинарника М О С а А. Ф. Сергиенко. 

ка Жолтинского совхоза т. Симо-
кина—2510 килограммов молока. 

В заключение т. Просяник при
звал работников совхозов шире 
перенимать опыт передовиков, вы
ше поднять знамя социалистиче
ского соревнования, чтобы с че
стью выполнить поставленные пе
ред нами партией и правитель
ством задачи. 

Совещание проходило активно. 
Многие рядовые работники совхо
зов и руководители бригад подели
лись опытом и высказали ряд кри
тических замечаний по адресу ру
ководства сельским хозяйством. 

Р А В Н Я Т Ь С Я НА Л У Ч Ш И Х 

Тепло было встречено выступ
ление свинарки совхоза «Поля 
орошения» т. Синявиной . Она до
ложила, что в прошлом году в 
группе закрепленных за ней сви
ней привес составил 170 центне
ров. План суточного привеса пере
выполнен на 20 граммов. 

~ Это хорошо, — заявила она, 
— но я ознакомилась с выступле
нием на Пленуме знатного свинаря 
Львовской области Ярослава Чи
жа. У него себестоимость привеса 
центнера свинины составила 224 
рубля, а у меня — 713. Добиться 
таких результатов решила и я. Во 
втором году семилетки я обязуюсь 
откормить 700 свиней с суточным 
привесом 450 граммов, себестои
мость килограмма привеса снизить 
до 5 рублей. 

Но и это не предел. Тов. Синя-
вина отмечает, что работники ра
стениеводства дают дорогие корма. 

Ц зале собрания. 

Если бы килограмм ячменя обхо
дился в 20, а картофеля 15—20 
копеек, то и стоимость килограм
ма привеса свинины можно было 
бы снизить до 2 рублей 50 копеек. 

С О З Д А В А Т Ь У С Л О В И Я 

— Мы тоже хотим работать, 
как Ярослав Чиж, — заявил бри
гадир свиноводческой бригады 
фермы Молочно-овощного совхоза 
тов. Сергиенко. 

Что же мешает? Очень слабая 
механизация труда на ферме, а от
сюда — и низкая производитель
ность труда. Со стороны руковод
ства ОРСа нет помощи. Для вы
кармливания свиней нужны бел
ковые корма, обрат, а их не дают. 

Пора подумать и о.помещениях. 
Строились они в совхозах давно, а 
поголовье свиней увеличивается. 
Свинарники уже тесные. Надо ру
ководству комбината серьезнее за
думаться над тем, чтобы построить 
помещения, создать условия для 
выращивания и откорма свиней. 

О Р Г А Н И З О В А Т Ь Д Е Й С Т В Е Н Н О Е 
С О Р Е В Н О В А Н И Е 

Бригадир овощеводов Жолтин
ского совхоза т. Кузнецова крити
ковала руководителей профсоюз
ных организаций за неудовлетво
рительное руководство социали
стическим соревнованием. 

— Мы берем обязательства, со
ревнуемся, а проходит год и никто 
не подводит итогов, никто не зна
ет, как выполнили обязательства. 
Надо с этим покончить. Профсоюз
ные комитеты ОРСа и комбината 
должны глубже вникать в работу 
совхозов, развивать соревнование. 
А в этом году я вызываю на со
ревнование бригадира Молочно-
овощного совхоза т. "Антипенко и 
постараюсь опередить его, — зая
вила она. 

Тракторист Молочно-овощного 
совхоза т. Булгаков рассказал о 
работе спаренными сеялками, вы
звал на соревнование тракториста 
т. Бондаренко. 

Он предложил • практиковать 
командирование механизаторов в 
другие хозяйства, перенимать 
опыт, что до сих пор не практику
ется. 

Н А Ш И Т Р Е Б О В А Н И Я 
В своем выступлении бригадир 

гурта дойных коров Молочно-
овощного совхоза т. Скорый сооб
щил о том, что коллектив его 
бригады с большим воодушевлени
ем встретил постановлеитге де
кабрьского Пленума ЦК КПСС. 

, —Наша бригада—сказал он,— 
свое обязательство по надою моло
ка выполнила, надоено от каждой 
коровы за год по 3126 килограм
мов молока. Лучшая доярка А. Ца
рева надоила по 3466, а Н. Ко
марова ~ по 3256 килограммов 
молока. 

Бригада обязалась в текущем 
году надоить от каждой коровы 
по 3800 килограммов молока, а 
доярка Анна Царева поставила за
дачу надоить от каждой коровы по 
4 тысячи килограммов молока. 

Обязательство подкрепляется до
лом. За 11 дней января в бригаде 
надоили на 6500 литров молока 
больше, чем в прошлом году за то 
же время. 

Трудовая дисциплина в бригаде 
хорошая, широко изучается опыт 
передовиков. Для корма скоту в 
совхозе посеют 2 тысячи тонн ку
курузы. 

— Но у нас, — заявил он,— 
имеются серьезные требования к 
руководству ОРСа комбината. 
Осень, когда травостой сухой и 
бедный, необходима зеленая под
кормка скоту. Возить же нечем. 
Машины все заняты на вывозке 
овощей, а на подвозку зеленой 
подкормки дают пару волов. Это 
не обеспечивает гурт и удои при 
этом снижаются. Мы требуем от 
руководителей ОРСа и комбината 
выделить машину для обслужива
ния животноводческих бригад. 
Нужно также разнообразить кор
ма, приобрести семена бобовых 
культур, минеральную подкормку. 

М Е Х А Н И З А Ц И Ю НАДО 
У Н Р Е П Л Я Т Ь 

Главный агроном Молочно-
овощного совхоза т. Сазонов в 
своем выступлении указал на ряд 

трудностей, мешающих успешнее 
решать основную задачу — как 
можно раньше дать городу карто
фель, лук и другие овощи. 

Одна из них в том, что нет 
тепличных хозяйств. А ведь их 
можно бы организовать на базе 
отходов тепла комбината, как это 
делается в других городах. Был 
приказ директора комбината стро
ить в совхозе навозохранилище, 
но не делают. 

В большом хозяйстве совхоза 
явно недостаточный уровень меха
низации. Не хватает пропашных 
тракторов, автомашин. Мастерская 
явно устарела и не обеспечивает 
ремонт механизмов. База механи
зации совхоза все время расши
ряется, одних тракторов стало 
больше в три раза. Пора уже 
иметь у нас инженера по механи
зации. Это назревший вопрос и 
его надо решить. 

v. 
На совещании выступили так

же бригадир Молочно-овощного 
совхоза т. Антипенко, который 
рассказал об успехах овощеводов, 
организации работы 'в бригаде, 
свинарка с о в х о з а «Северный»' 
т. Сулейманова, зоотехник Молоч
но-овощного совхоза т. Худанов { 

бригадир животноводов Жолтин
ского совхоза т. Колонкж, заме
ститель начальника сельхозотдела 
ОРСа т. Волканин и другие. С 
призывом лучше изучать опыт ря-
занцев и других передовиков, 
лучше снабжать трудящихся горо
да продуктами сельского хозяй
ства, особенно ранними овощами, и 
увеличить вдвое сдачу мяса госу
дарству, выступил председатель 
исполкома горсовета т. А н т и п и н . 

С е м и л е т к у — в пять лет 
Всесторонне обсудив итоги ра

боты в совхозах в первом году се
милетки, участники совещания 
приняли социалистические обяза
тельства. Руководствуясь решения
ми Пленума Ц К К П С С , тружени
ки совхозов, агрономы и механи
заторы решили еще шире развер
нуть'" социалистическое соревно
вание, перенимать опыт передовн 
ков, чтобы с честью выполнить 
поставленные перед ними задачи. 

О н и обязались работать так, 
чтобы уровня производства всех 
видов сельскохозяйственных про
дуктов, запланированного на 1965 
год, достигнуть в 1963 году — се
милетний план выполнить за пять 
лет. 

В 1960 году обязались полу
чить: 

мяса всех видов 18 тысяч цент
неров, на 9700 центнеров больше, 
чем в 1959 году; молока 86 тысяч 
центнеров — на 22 тысячи центне
ров больше, чем в прошлом году; 
яиц 550 тысяч штук, картофеля 
164000 цент., овощей — 120500 
цент., зерна—193000 центнеров. 

Н а сто гектаров сельскохозяйст
венных угодий получить: мяса, 
всех видов, 41 центнер, молока— 
196 центнеров, яиц — 4300 штук, 
крупного рогатого скота 19,5 го
лов (в том числе коров 7,6 голов) , 
свиней 37,8 голов, птицы 101 шту
ку. 

Труженики сельского хозяйства 
обязались увеличить поголовье 
крупного рогатого скота на 500 
голов (в том числе коров—на 150 
голов) , свиней — на 3000 голов. 
Обеспечить все поголовье дешевы
ми кормами собственного произ
водства, преимущественно за счет 
посева кукурузы, бобовых куль
тур, иметь на 1 условную голову 
скота не менее 27 центнеров сена, 
200 центнеров силоса. 

Надоить молока на 1 ф у р а ж н у ю 
корову в совхозе « П о л я ороше
ния» по 3300 килограммов, в М о 

лочно-овощном совхозе — 2600, а 
по центральному отделению (от 
1200 к о р о в ) — п о 2700 килограм
мов и в бригаде № 19 от 200 ко
ров по 4000 килограммов. В Ж о л -
тинском совхозе от всех коров — 
по 2600 килограммов, а от 600 ко
ров центрального отделения — по 
2800 и от 200 коров бригады 
№ 4—по 3000 кг. молока. 

Получить от каждой курицы-
несушки по 110 яиц. 

За счет внедрения передовых 
методов труда, механизации тру
доемких процессов снизить себе
стоимость продуктов животновод
ства против плана на 10 проц. 

Труженики совхозов обязались 
также получить у р о ж а я с одного 
гектара: картофеля — 120 центне
ров, овощей 200 центнеров, зер
н о в ы х — 16 центнеров, сена и сея
ных трав 22 центнера, кукурузы 
(зеленой массы) 300 центнеров. 

Закончить ремонт тракторов, 
прицепного инвентаря и посевных 
агрегатов до 1 марта, а убороч
ную технику — д о 15 июня. 

Посев зерновых культур про
вести за 5—6 дней перекрестным 
и узкорядовым способом, а посев 
кукурузы — семенами гибридных 
сортов—квадратно-гнездовым спо
собом в лучшие агротехнические 
сроки за 8—10 дней. 

П о с а д к у картофеля производить 
квадратно-гнездовым способом с 
одновременным внесением органо-
минеральных смесей за 8—10 дней. 

Д о начала весенних полевых 
работ подготовить на агротехни
ческих курсах 150 рабочих для 
звеньев комплексной механизации, 
200 человек растениеводов, 150 ме
ханизаторов* и 500 животноводов. 

Уборку у р о ж а я зерновых прове
сти раздельным способом за 10— 
12 дней, закладку силоса — за 15 
дней. Уборку картофеля закончить 
до 25 сентября, овощей — до 15 
октября, заготовку сёна — до 15 
августа, подборку и скирдование 
с о л о м ы ^ до 20 октября. 
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В партийных группах 

На повестке дня вопрос о качестве 
В работе участка разливки до

менного цеха футеровка ковшей 
занимает большое место. От того, 
как наши каменщики справляются 
с возложенными на них обязан
ностями, во многом зависит нор
мальный ход работы всего цеха. 
Именно поэтому футеровка ковшей 
является предметом особой забо
ты коммунистов участка разливки. 

На собраниях партийной группы 
мы не раз обсуждали пути улуч
шения работы наших каменщиков. 
В ходе таких обсуждений было 
принято предложение отказаться 
от услуг Теплостроя. Сами камен
щики очень зажглись этой идеей. 

— Справимся, — заявили они 
на одном из открытых собраний 
партийной группы. — Справимся, 
но для этого нужно провести кое-
какие организационно-технические 
мероприятия. 

Все коммунисты ухватились за 
это предложение. Сам начальник 
у ч а с т к а т. Герасимов, механик 
т. Кораблин и другие товарищи на
нялись вопросами механизации 
труда каменщиков. Предстояло 
сделать растворомешалку с меха
низированной загрузкой, механизи
ровать доставку массы к месту ра
боты. Все это было сделано, и ка
менщики успешно справлялись со 
всем объемом работ. 

Выполнение работ своими сила
ми давало немалую экономию и, 
несомненно, повышение каче
ства футеровки. Это не могло не 
радовать доменщиков, но вдруг 
произошла неприятность: прогор;i 
ковш. В связи с этим некоторые 
мастера смен ударились в панику, 
начали выбраковывать больше 
ковшей. Ко всему этому и насту
пившие холода сказались на тем
пах работы. Получилось, что ка
менщики недодали в декабре семь 
ковшей. 

Такое положение дел не могло 
не встревожить коммунистов. Сно
ва собралась партийная группа. 
На собрание были приглашены, 
мастера, бригадиры, каменщики. 
Вопрос стоял о качестве и темпах 
футеровки ковшей, а разговор шел, 
кроме того, и о качестве нашей 
воспитательной работы. 

Как выяснилось, мы успокоились 
на том, что дела идут хорошо, пе 
стали замечать, что отдельные то
варищи работают даже хуже, чем 
прежде. Взять звеньевого камен
щиков т. Трухина. Он большой 
специалист своего дела, может 
многих поучить, как нужно рабо
тать, а вот «развинтился». Его, 
видите ли, обидели: за недовыпол
нение задания лишили части пре
миальных. 

— За что премия выдается? — 

спрашиваем. — За перевыполне
ние? А вы недодали три ковша, 
какая же может быть премия? 

— Тут не только мы, каменщи
ки, виноваты, — заявляет звенье
вой, ^ - качество шамота плохое... 

— И давно шамот стал нестан
дартным? . 

— Все время такой. 
— Так почему же вы молчали 

до последнего дня? 
У некоторых наших работников 

сохранилось еще такое неправиль
ное отношение к делу: «пока меня 
не коснулось, пока не горит, — 
можно.не бить тревогу». И в этом 
сказывается недостаток н а ш е й 
воспитательной работы. 

Коммунисты и беспартийные 
осудили неправильное поведение 
отдельных товарищей, которые не 
всегда интересовались качеством 
работы, а беспокоились 'больше о 
получке. 

Конечно, получка — дело нема
ловажное, говорили на собрании. 
Для каждого из нас не безразлич
но сколько мы заработали, но ведь 
не только это должно определять 
отношение к труду. Надо думать 
о завтрашнем дне, заботиться о 
том, чтобы все участки работали 
образцово и изо дня в день все 
лучше. 

У нас доводы очень просты: не 
дали, например, каменщики нуж
ного количества ковшей — вот и 
нарушили ритм работы всего 
цеха. Из-за плохой работы камен
щиков доменщики могут недодать 

чугуна, а это оказывает прямое 
влияние на получку. 

— А как же иначе?! — заявил 
бригадир каменщиков т. Пульх-
ров. — Если мы даем плохое ка
чество или не выполняем задание 
по другим показателям, мы . не 
имеем права жаловаться на го, 
что нам недодали часть премии. 
Мы сами себя обидели плохой ра
ботой. Да не только себя — и 
других могли обидеть. Нечеткой 
работой своего участка мы ставим 
под угрозу работу всего цеха, а 
значит должны нести материаль
ную ответственность. 

Прошло несколько дней после 
собрания, и в работе каменщиков 
снова наметилось улучшение. 

— Как идут дела? — спраши
ваю у бригадира т. Пульхрова. 

—Очень хорошо! — отвечает. — 
Дергунов, например, за двоих ра
ботает, прямо молодцом! 

Сейчас, когда заметно подня
лась активность всех работников 
участка разливки, партийная груп
па считает своим прямым долгом 
повышать эту активность, доби
ваться, чтобы опыт передовых това
рищей в труде становился достоя
нием всех. Мы требуем от комму
нистов самого активного участия в 
этом деле. О качестве этой рабо
ты, о ее действенности мы судим 
по производственным показателям, 
по успехам работы всего участка 
разливки. Ф. ТИМОНИН, 

партгрупорг участка разливки 
доменного цеха. 

Идет смотр по экономии электроэнергии 

Важные резервы экономии 

На снимке: передовики производства второй доменной печи гор
новые С. Н. Выдренков и И. Д. Амосов. 

Фото Е. Карпова. 

КАЖДЫЙ ДОЛЖЕН ВНЕСТИ СВОЙ ВКЛАД 
По опыту прошлых лет в гаа-

мотно-динасовом цехе активно го
товились к массовому рейду за 
автоматизацию и механизацию 
производственных процессов. 

Общецеховой штаб, возглавляе
мый заместителем начальника це
ха т. Шварцманом, многое сделал 
для того, чтобы к участию в рей
де привлечь как можно больше 
трудящихся цеха. 

Члены штаба комсомольцы Ана
толий Назаров, Василий Колод
ный, молодой специалист т. Лыч-
ников, лучший рационализатор 
цеха т. Раззадорил и другие вме
сте с мастерами, профгрупоргами, 
агитаторами провели в бригадах 
ряд бесед о том, каким должен 
стать наш комбинат в текущем 
семилетии, что требуется от са
мих тружеников комвинята, что
бы сделать наши цехи образцово-
показательными по механизации и 
автоматизации. 

В цехе на днях вышел специ
альный номер стенной газеты, в 
котором рссказьшается о задачах 
рейда, о тех. вопросах, которые 
предстоит решить коллективу. Об 
этом же рассказывают плакаты, 

призывающие всех огнеупорщиков 
принять активное участие в рейде. 

В прошлом году в шамотно-ди-
насовом цехе из 83 принятых к 
реализации предложений 78 вы
полнено. Экономический эффект 
внедренных предложений составил 
около 400 тысяч рублей. Это боль
шая сумма, но она вовсе не ис
черпывает возможностей, которы
ми располагает коллектив. 

Первое, с чего начал общецехо
вой штаб по руководству рейдом, 
была проверка положения дел с 
внедрением предложений, посту
пающих от трудящихся цеха. И 
тут кое-где вскрыты неполадки. 

В свое время техник т. Лыч-
ников внес ценное предложение, 
обеспечивающее облегчение труда 
помощников прессовщиков на двух 
прессах. Предложение рационали
затора не нашло должного внима
ния и к его внедрению долго пе 
приступали. 

Занимаясь проверкой этого де
ла, штаб по руководству рейдом 
настоял на скорейшем внедрении 
предложения т. Лычникова. 

В дни подготовки к тмйду орга
низованнее продолжается работа 

над совершенствованием полуав
томатов для резки полуфабриката. 
В работе по совершенствованию 
этих очень важных агрегатов 
принимают самое активное учас
тие члены общецехового штаба. 

С участием широкого круга ра
ционализаторов, профсоюзного ак
тива в шамотно-динасовом цехе 
вырабатывается специальный тем
ник, который явится практиче
ским пособием каждому участни
ку рейда. В темнике указывается 
по какому участку, над чем следу
ет подумать, в каком направлении 
решать вопросы совершенствова
ния приборов и агрегатов. 

Наряду с начавшимся рейдом 
за автоматизацию й механизацию 
производственных процессов в це
хе продолжается смотр по рацио
нальному использованию электро
энергии. В этом смотре принимают 
самое активное участие наши ин
женерно-технические работники и 
многие рабочие и работницы. 

Высокая активность трудящих
ся позволяет считать, что массо
вый рейд пройдет успешно. 

А, НЕКЛЕЕК». 

Поход за экономию электроэнер-1 
гии сейчас в разгаре. В цехах под-! 
нимают вопросы о том, что непра
вильно используются подъемники, 
завышены мощности электромото
ров, неполностью з а г р у ж е н ы 
трансформаторы, велика мощность 
некоторых светильников, плохо 
используется дневной свет, необ
ходимо помыть грязные окна, по
белить стены, вместо металличе
ских и деревянных планок, кото
рыми забиты кое-где о к о н н ы е 
проемы, вставить стекла. 

Все это, безусловно, ценные и 
нужные начинания, которые за
служивают всеобщего одобре
ния. И все же без внимания по
ка остается очень много резервов 
рационального испо л ь з о в а н и я 
электроэнергии. 

Чтобы выяснить энергетические 
резервы, которые можно получить 
от умелого использования пара, 
кислорода, сжатого воздуха, адми
нистрация паросилового цеха сов
местно с партийным бюро и бюро 
ВЛКСМ организовала пять рейдо
вых бригад, которые в течение не
скольких дней провели обследова
ние во многих цехах. 

Что особенно бросилось в глаза? 
Почти все участники рейдовых 
бригад отмечали плохое состояние 
запорной арматуры на воздушных 
и паровых линиях. Войдите в лю
бой мартеновский цех и вы услы
шите характерный свист дроссели
руемого в атмосферу сжатого воз
духа. Это можно наблюдать и у 
мартеновских печей, и на площад
ках разливочных пролетов. Вот не
которые из замечаний рейдовых 
бригад. При входе в мартеновский 
цех № 2, записали они, на отводе 
линии от магистрали в душевые 
сильный пропуск пара (свищ). На 
всех печах мартеновского цеха 
№ 2 замечается большая утечка 
воздуха из-за того, что пропускают 
сальники, плохие прокладки на 
вентилях, установленных как на 
паровых, так и на воздушных ли
ниях для распыления мазута. 

Некоторые, возможно, скажут, 
что это за потери — так себе, ме
лочи, копейки. Но рачительный 
хозяин всегда бережет копейку, 
потому что из нее складываются 
рубли, а из рублей уже тысячи, 
миллионы. Таких небольших по
терь у мартеновцев, прокатчиков, 
литейщиков много. С ними бук 
вально на воздух улетучиваются 
каждые сутки не одна сотня, ты
сяча киловатт-часов. 

Возьмем для примера коксохи
мическое производство. Давайте-
ка заглянем в отчеты рейдовых 
бригад, что отмечают они здесь? 
Общая конденеатная линия от ма
шинного зала второго блока диа

метром четыре дюйма не покрыта 
изоляцией. Такая же картина на 
пятисотметровом трубопроводе 
сброса с баков ректификации на
сосной одиннадцатой коксовой ба
тареи. Дренажи после « р у б а ш е к 
бензолопроводов оголены. Конден-
сатные горшки здесь не работают, 
поэтому наблюдаются большие по
тери тепла. • 

Насколько расточительски* бес
хозяйственно выглядят эти факты, 
можно убедиться на таких цифрах: 
по ориентировочным подсчетам на 
линиях, не имеющих изоляционно
го покрытия, потери пара состав
ляют до трех тонн в час. На про
изводство трех тонн пара пароси
ловой цех тратит 100—130 кило
ватт-часов. Значит, в сутки неэко
номное расходование пара приво
дит к напрасной трате 2 тысяч 
800 киловатт-часов. 

Большие затраты электроэнергии 
происходят из-за использования 
сжатого воздуха не по назначе
нию. С подобными фактами можно 
столкнуться в чугунолит е й н о м 
цехе, где компрессорный воздух 
используется для сушил, на куз
нечном горне, хотя на этих агрега
тах с успехом можно применять 
вентиляционный воздух. На блю
минге № 2 таким путем произво
дится охлаждение подшипников 
редуктора подъемных концевых 
обрезков блюмов и подшипников 
ножниц. В листопрокатном цече 
№ 2 на десятой клети окалину с 
листов тоже сдувают сжатым воз
духом. Все это ведет к нерацио
нальным затратам энергии. Если 
бы во всех этих случаях пользо
вались обыкновенным вентиля
ционным воздухом, расход элек
троэнергии на эти цели сократился 
бы в восемь—десять раз. 

Так куда бы ни заходили участ
ники рейдовых бригад, они всюду 
отмечали неполадки: в листопро
катном цехе № 3 имеются пропу
ски сжатого воздуха в сальниках 
пневмоцилиндров, агрегате элек
трод итичееко го обезжир и в а ни я, 
прижимных столах прессов, в ли
стопрокатном цехе № 1—сильный 
выход воздуха в манжетах пнев
моцилиндров столов первой и вто
рой клети. Можно привести еще 
десятки примеров неразумной тра
ты пара, кислорода, воздуха, но, 
пожалуй, хватит и этих, чтобы по
казать, как велико значение эко
номного расхода продукции паро
силового цеха в борьбе за рацио
нальное использование электро
энергии всем комбинатом. Это 
должны учесть работники всех це
хов комбината. 

М. ПЕТРОВ, 
секретарь бюро ВЛКСМ паро

силового цеха. 

Результаты есть 
Дружно откликнулись лист*-

прокатчики первого цеха на йись-< 
мо Центрального Комитета партии 
о рациональном использовании 
электрической энергии на произ
водстве. 

В конце прошлого месяца по 
этому вопросу в цехе было прове
дено постоянно-действующее про
изводственное совещание, на ко
тором был намечен целыйГряд ме
роприятий, направленных н а 
борьбу за экономию электроэнер
гии. В этот же день была органи
зована комиссия по проведению 
объявленного на комбинате ме
сячника по экономии электроэнер
гии на комбинате. В состав комис
сии, председателем которой был 
избран начальник цеха В. Д. Но
сов, вошли 11 человек. Это инже
неры и техники, руководители от
делов и участков, передовые рабо
чие, рационализаторы. С этого же 
дня комиссия развернула свою ра
боту. 

Прежде всего, было уделешГ 
внимание наглядной агитации. В 
цехе появились плакаты, лозунги, 
рисунки. Во всех материалах— 
призыв к рациональному исполь
зованию электрической энергии. 

Начальникам смен, участков ж 
мастерам было предложеяо прове
сти беседы с трудящимися о важ
ности проведения месячника и а 
необходимости участия в нем каж
дого рабочего цеха. 

Все это дало хорошже результа
ты. В первую неделю работы ко
миссии уже было подано 27 ра
ционализаторских предложе н к й, 
направленных на экономию элек
троэнергии. Предложения посту
пают от рабочих всех специально
стей: вальцовщиков ж электриков, 
слесарей и резчиков металла. Из 
поданных предложений 7 уже 
приняты к реализации. Назначены 
ответственные за внедрение каж
дого предложения и сроки реали
зации. 

В проведении месячника актив
но участвуют дежурный электрик 
В. Ф. Алферов, бригадир дежурных 
слесарей Г. И. Фомин и старший 
сварщик И. С. Суслов. Каждый 
из них уже подал по несколько 
предложений. * 

А. НАУМОВ, 
ПОМОЩНИК начальника листо

прокатного цеха № 1 по 
зпектроо6орудоеанмюч 
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Религия — опиум народа 

Дорогие читатели! 
Я еще совсем молодой человек. 

Но, несмотря на молодость, я успел 
испытать много горя и разочароза-
ний, многое уже потерял в сравне
нии со своими сверстниками. И 
всему виной те люди, которые еще 
в раннем детстве вовлекли меня в 
ужасный омут религиозного фана
тизма, повесили на мои глаза чер
ную повязку, скрывавшую от меня 
на многие годы нашу замечатель
ную действительность. 

Теперь, освободившись от вла
сти дурмана, навсегда порвав с ре
лигией, я чувствую себя так, слов
но заново родился. Я увидел, тто 
счастье, которое мне обещали пос
ле смерти в загробном мире, люди 
завоевывают при жизни своими 
руками, своим трудом. Изменилось 
и мое представление о счастье. 
Быть с народом, дышать вместе с 
ним, шагать в одном строю с че
стными тружениками—в этом мое 
счастье. 

Страшно подумать, что сталось 
бы со мной, если бы настоящие со
ветские люди не открыли мне гла
за на мои заблуждения, не помог 
ли найти твердую почву под нога
ми. О прошлом, о том, что было со 
мной, и вспоминать не хочется. Но 
это необходимо. 

Я. прошедший путь от рядового 
сектанта до старшего проповедни
ка, пищу только о том, что видел 
своими глазами, слышал своими 
ушами, отвечаю за каждое слово, 
ничего Не утаю, ничего не скрою 
от нашего общества. Пусть спадет 
завеса, скрывающая от всего мира 
шайку преступников, спекулирую
щих на религиозном фанатизме, и 
банду фанатиков, не останавлива
ющихся в своем экстазе перед са
мыми дикими преступлениями. 

КАК Р А З В А Л И Л А С Ь НАША 
СЕМЬЯ 

Мой отец, Комм Александр Кон
стантинович, и мать Комм На
талья Тихоновна, первые пять лет 
супружеской жизни жили дружно, 
счастливо. Так было до тех пор, 
пока нашу семью не начал наве
щать сосед, шестидесятилетний 
старик Михаил Криволапое* Ста
рик был религиозным фанатиком. 
Как я узнал позже, он принадле
жал к числу крупнейших кулаков, 
раскулаченных в годы коллективи
зации. Криволапое затаил в своей 
душе смертельную ненависть к Со
ветской власти. 

Криволапое приходил почти 
каждый вечер. Устрашая отца и 
мать великими муками в вечном 
адском огне, он убеждал их всту
пить в секту баптистов. Отец мой, 
комсомолец, не придавая значения 
этой злостной агитации, не прог
нал вон проповедника, не обратил 
внимание на то, что мать внима
тельно прислушивается к словам 
баптиста. А когда опомнился, бы
ло поздно, — мать уже вступила в 
нефтегорекую баптистскую общи
ну. 

Мракобесы без маски 
Письмо бывшего проповеднина майкопской секты субботников Анатолия Александровича Комма. 

Через год моя мать стала ревно
стной богомолкой. Разум ее замет
но помутнел, она забыла, кем бы
ла, стала наседать на отца—доби
валась, чтобы и он вошел в секту. 
Криволапое внушил ей, что каж
дый неверующий—блудник, следо
вательно, она живет с блудником, 
а это большой грех. 

Начались в нашей семье страш
ные скандалы. Поняв, что с ма
терью он ничего сделать не смо
жет, отец запил. На мать наседали 
Криволапое и другие «братья» и 
«сестры», они грозились отлучить 
ее от секты, если она будет жить с 
блудником. 

В 1941 году, перед началом Оте
чественной войны, отец вынужден 
был расстаться с семьей. Он уехал 
в слезах. Не в лучшем состоянии 
осталась мать — и она любила от
ца, и ей не хотелось, чтобы мы 
росли сиротами. После отъезда ог-
ца мать день и ночь обливалась 
слезами. Наш дом стали часто на
вещать баптисты. Они успокаивали 
мать тем, что после смерти в раю 
она получит великую награду и 
обретет вечную радость. 

Постепенно мать смирилась с но
вым положением. 

Это был первый удар, который 
на моих глазах нанесли религиоз
ные фанатики, — они разрушили 
нашу семью, разлучили отца с 
матерью, сделали меня с братом 
сиротами. После этого они приня
лись за меня самого. 

В СЕКТЕ ПЯТИДЕСЯТНИКОВ 
Когда я был в третьем классе, 

Криволапов перешел в секту пяти
десятников. За ним последовали 
многие баптисты, в их числе и моя 
мать. 

Пятидесятники отличаются от 
баптистов системой обрядов. Во 
время молений они должны были 
«получить святой дух» и «иные 
языки», то есть доводили себя до 
истерики, до полного расстройства 
нервной системы. 

Однажды я стал свидетелем 
жуткого преступления в доме Го
ловневых, на 216 участке в пос. 
Нефтегорск. На собрание пришло 
около 15 человек. Собрание прово
дилось нелегально. Пресвитером 
являлся Криволапов Михаил, глав
ным проповедником — Зиновьев, 
а главной «пророчицей» — Голов-
нева. Здесь же была одна женщи
на, вдова лет 35, верующая с дет
ских лет. С нею находился трех
летний мальчик, очень красивый и 
умный, ее единственный сын. Мне 
было известно, что муж этой жен
щины умер от длительного сорока-
суточного поста: тридцать девять 
суток он ничего не ел и не пил (по 
приказанию «пророка»), а на соро
ковые сутки умер. 

Во время молитвы Головнева 

Сотни юношей и девушек работников комбината занимаются в* 
различных кружках художественной самодеятельности при Доме 
культуры металлургов. Здесь под руководством опытных руководи
телей овладевают вокальным, хореографическим искусством. 

На снимке: участники хора русской народной песни Дома куль
туры металлургов. 

Фото Е. Карпова. 

объявила, что на нее «нашел свя
той дух» и стала «пророчество
вать»: 

— Так говорит господь. Я вижу 
множество ваших великих грехов 
и великое зло, которое вы делаете 
предо мною. По численности ва
ших грехов вам всем предстоит 
попасть в ад на вечное мучение. 
Но я весьма милостив и щедр, я 
помилую вас, если вы исполните 
мое повеление. Принесите мне е 
жертву непорочного молодого агн
ца трехлетнего мальчика. Знайте, 
что я не пощадил своего единород
ного сына, предав его за грехи все
го мира. Это я вам повелеваю для 
того, чтобы испытать ваше послу
шание и вашу любовь ко мне. Те
бе, мой сын Михаил, повелеваю, 
возьми младенца и принеси его 
мне в жертву. Кровь, которую 
прольет этот младенец, смоет все 
ваши грехи. 

Эти слова она выкрикивала 
хриплым голосом, и ужас овладел 
мной. Неужели это «пророчество» 
будет выполнено? 

Михаил подошел к ребенку, но 
мать крепко держала его. 

— Не допущу, — воскликнула 
она, — чтобы мой единственный 
сын умер! ^ 

Она еще крепче прижала его к 
своей груди и крикнула: «Не бой
ся, мой мальчик, мое милое дитя, 
я никому тебя не отдам!». 

Ребенок, понявший, что ему 
угрожает опасность, стал жалобно 
плакать. Подошла Головнева, ста
ла «пророчествовать». 

— Дочь моя Екатерина! Не ду
май, что я хочу тебе худа, нет, я 
хочу тебе только лучшего. Если 
твой сын умрет сегодня, он сразу 
же попадет в рай. Он будет моим 
ангелом. А если только он останет
ся в живых, то я предвижу, что он 
будет великий безбожник и после 
смерти примет муки в аду. 

Эти слова шли «от имени бога». 
Затем она подошла вплотную к 

вдове и подняла ее руки. Мать ре
бенка, видимо, потеряв сознание, 
свалилась на пол. 

Криволапов взял мальчика и по
дошел с ним к столу. Теперь уже 
не один я, а все присутствующие 
были в великом страхе и ужасе. 
Некоторые отвернулись, чтобы не 
видеть казни, некоторые закрыли 
глаза, а некоторые, как и я, не 
имели сил пошевелиться и наблю
дали за действиями пресвитера. 

Никогда не забыть мне, как 
ужасно плакал ребенок, призывая 
мать. Этот крик мог бы разжало
бить даже лютого зверя. 

Но Криволапов не дрогнул. Он 
взял нож и, поточив его, положил 
около мальчика. Затем, попросив у 
бога благословения, связал маль
чику руки и ноги, поднял его над 
большой полированной чашкой, 
взял в руки столовый нож и уда
рил мальчика в грудь. Ребенок 
вздрогнул, на мгновение замолчал, 
его как бы всего свело судорогой. 
Удар пришелся по правой стороне 
грудной клетки. Прошло несколько 
секунд, и мальчик опять стал кри
чать: «Ма-мень-ка, ма-ма!» В это 
время Криволапов нанес ему вто
рой удар ножом. На этот раз па
лач угодил в сердце: мальчик за
хрипел, опять его вздернуло, свело 
судорогой и он затих. 

Ночью его закопали в лесу. 
Очнувшуюся мать отвели домой. 
Через два дня хоронили и ее — 
она скончалась от разрыва сердца. 

МЫ СТАЛИ СУББОТНИКАМИ 

Когда мне исполнилось 16 лег, 
нефтегорская община пятидесят
ников переняла от сергиевской об
щины духовных субботников, Гиа-
гинского района, закон о праздно
вании субботы, и я был назначен 
проповедником общины. 

В 1951 году я приехал в хутор 
Отрадный, Кошехабльского райо
на, и остановился у своей тетки,, 
сестры матери — Каплиной Веры 
Тихоновны. Здесь верующих было 
мало. Н о неподалеку, в селе Сер
гиевском, имелась община суббот
ников, в которой насчитывалось 

25 человек. Руководил общиной 
старик 'лет 60 — 65 по фамилии 
Дробот Павел, главным проповед
ником был Объедко Игнат. Он 
жил в станице Дондуковской. В 
сергиевской общине имелись три 
«пророчицы», на хут. Отрадном — 
Пенькова Женя и Мироненко Ма
рия, а в Сергиевском — Рыженчн-
ха, имя не помню. 

У Мироненко Марии была сестра 
по имени Раиса, тоже верующая, 
26 лет. Раиса рвалась замуж, но 
за неверующего выходить ей не 
разрешали, а верующих ее возра
ста не было. Из восьми юношей, 
входивших в общину, самому стар
шему было 17 лет—мне. На меня и 
пал выбор «пророчицы». Я в то 
время верил непоколебимо, проро
чество считал словом бога, и мой 
фанатизм «пророчица» использова
ла в полной мере. 

Однажды в субботний день, во 
время собрания, Мария стала 
«пророчествовать» следующее: 

— Слушай, сын мой, слово все
вышнего бога! Так говорит гос
подь: «Я вижу твое желание же
ниться, а поэтому повелеваю тебе 
взять в жены мою сестру Раису. 
Я пошлю вам великое мое благос
ловение и счастье, вы будете всег
да оба здравы, жить будете мирно 
и любовно. Будет у вас три сыча 
и две дочери, я награжу вас дол
голетием.., Вы должны обручиться 
при всех». 

У меня потемнело в глазах, за
кружилась голова. В Нефтегорске 
жила девушка. Клавдия Т., моя со
седка. С первого и до четвертого 
класса сидели мы за одной партой, 
были хорошими друзьями. Когда 
меня оторвали от школы, наша 
дружба не слабела, хотя она была 
пионеркой, а потом вступила в 
комсомол. Когда нам исполнилось 
по 16 лет, мы дали друг другу 
слово всегда дружить. 

Перед моими глазами возник об
раз девушки, с которой я провел 
детство, как вдруг я почувствовал 
близкое дыхание и открыл глаза. 
В этот момент Рая прижала мою 
голову к себе и поцеловала. 

На этом молитва закончилась. 
Тут же все стали поздравлять ме
ня и Раю с божьим благослове
нием, но я заявил, что Рая мне не 
пара и что повеленье божье небла
горазумно, потому, что, видимо, 
он упустил из виду, что у меня 
есть любимая девушка, которой я 
не изменю. Жениться на Рае я ка
тегорически отказался. 

Тут на меня навалились целой 
сектой: стали устрашать, доказы
вали, что если я женюсь на незе-
рующей, то счастья мне все равно 
не будет, а вдобавок к этому бог 
бросит мою душу в ад. 

Со скорбью на сердце я был вы
нужден жениться на нелюбимой, 
более того, на ненавистной. 

Так бог и его «пророки» совер
шили надо мной еще одну гнус
ность. 

Тяжкой была наша супружеская 
жизнь. Несмотря на «пророчест
во», я не видел ничего, кроме горя, 
тоски и печали. Заработки мои бы
ли скудны — ведь я праздновал 
субботы, следовательно, ежене
дельно совершал прогулы, к тому 
же Раиса заболела. Так прошло 
полгода... 

В 1952 году, в начале декабря, 
к нам на хутор Отрадный прибы
ли гости из города Майкопа: Ко-
бец А н у ф р и й — руководитель 
Майкопской секты субботников, 
Ляликова Надежда — разъездная 
проповедница и «пророчица» и ее 
помощница Страхова Екатерина и 
рядовой верующий Алексей (фами
лии не знаю). Они хотели ознако
миться с сергиевской объединен
ной общиной и прийти к единому 
пониманию священного писания. 
Уезжая, они пригласили меня в 
Майкоп. В декабре я перебрался 
в город и поселился в доме Ануф-
рия Кобец по улице М. Горького, 
№ 216. Искал работу, где бы мог 
в субботу праздновать, но таких 
предприятий не было. 

(Продолжение следует). 

Наш вклад 
Решения декабрьского Пленума 

ЦК КПСС коллектив ремонтно-
строительного цеха встретил одоб
рением. Но во время бесед нередко 
задавали трудящиеся вопросы 
агитаторам, какой вклад может 
внести цех в борьбу колхозников 
за высокий урожай. 

— Наша работа, кажется, не 
так уж близка к сельскохозяйст
венной, - заявляли иные. 

Но нашлось дело и нам. Кол
лективу цеха поручили изгото
вить 50 тысяч штук планок для 
деревянных щитов снегозадержа
ния. Срок установили — 15 янва
ря. 

В основном эту работу выпол
няли комсомольцы и молодые сти -
ляры. 

— Поможем колхозам и совхо
зам задание выполнить досроч
но,— говорили ребята. 

Пример показывала бригада 
ящичников Евгения Коновалова, в 
составе которой комсомолец Алек
сандр Духанин выполнял норму 
до 140 процентов. 

Комсомольско-мо л о д е ж н а я 
бригада столяров, которую воз
главляет комсомолец Талгат Бик-
мулин тоже показала высокие об
разцы работы. Здесь комсомоль
цы Геннадий Игнатьев, Петр Бе-
лоцерковец и молодые рабочие 
Геннадий Андреев, Петр Щукин 
ежедневно намного обгоняли нор
му. Неплохо трудились и столяры 
бригады комсомольца Владимира 
Колесникова. 

Так из смены в смену шла рабо
та. Каждый грудился добросо
вестно, сознавая, что его труд 
идет на общее полезное дело. 
Старания всех столяров увенча
лись успехом. К 10 января за
дание было выполнено полностью. 

Комсомольцы и молодые столя
ры продолжают упорно трудиться 
на своих участках, чтобы каждое 
задание выполнять досрочно и 
активней участвовать своим тру
дом в борьбе металлургов и тру
жеников социалистического сель
ского хозяйства за новые успехи 
во втором году семилетки. 

В. МАНСУРОВ, 
секретарь комсомольской 

организации цеха. 

Подведены 
итоги конкурса 
Заводской Совет добровольного 

спортивного общества «Труд» на
шего комбината подвел итоги кон
курса на лучшие образцы нагруд
ного значка «Физкультурник 
ММК» и жетона «Чемпион ММК». 

Из поступивших в течение меся
ца 22 эскизов Совет принял два. 

Первая премия (300 рублей) 
присуждена за эскиз нагрудного 
значка «Физкультурник ММК» 
цинкографу заводской типографии 
Г. А. Назаретяну. 

Третья премия (100 рублей) 
присуждена за .эскиз жетона «Чем
пион М М К » тренеру футбольной 
команды «Металлург» В. П . Гузей. 

Изображения принятых эскизов 
и Положение о вручении нагруд
ных значков И жетонов будут по
мещены в нашей газете. 

Редактор В. М. ЩИБРЯ. 

Коллектив трудящихся об
жимного цеха скорбит о преж
девременной смерти вырубщи
ка КОСЫХ Виктора Степано
вича и выражает соболезнова
ние родным покойного. 
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